



Ansicht von Lübeck.

Christian Heinrich Heineken,  
das gelehrte Wunderkind.

Geb. 1721, gest. 1725.

Unter dem vorstehenden Namen führen wir ein zu seinen Lebzeiten vielbewundertes Kind dem aufmerksamen Leser vor. Freilich erschien dasselbe einem Meteor gleich nur kurze Zeit vor dem Auge seiner erstaunten Zeitgenossen. Während Mezzofanti nicht nur als Knabe, sondern später noch viel mehr als Mann durch seine Leistungen die Welt mit seinem Ruhme erfüllte, ging das Wunderkind, dem die nächsten Seiten gelten, dahin, ohne Spuren seines Daseins zurückzulassen, — es erlosch wie ein Licht.

Sicher hat schon mancher unserer jungen Freunde von dem kleinen Christian Heinrich Heineken gehört, jenem wunderbaren gelehrten Wesen, welches um die Mitte der ersten Hälfte des vorigen Jahrhunderts die Aufmerksamkeit von halb Europa auf sich zog. Alles, was man seit Menschengedenken von Wunderkindern erzählt hat, bleibt hinter der Geschichte dieses Kindes zurück, und nur der Gedanke, daß der schnelle Untergang dieses fast unglaublich frühreifen Knaben durch die sinnlose, ja